

l'actif et si zélé Père Beaudry. Et déjà, la part d'action du Père Ducharme était plutôt chargée, car le vénéré Père Beaudry, directeur du collège en même temps que provincial, se reposait beaucoup sur lui pour l'administration de la province religieuse. Avec le temps les charges augmentèrent.

Au cours de ses vingt années de provincialat, le Père Ducharme transporta de Joliette à Outremont (1896) la direction provinciale, il y adjoignit le juvénat. Plus tard, il établit, au Manitoba, un orphelinat agricole. Entre temps, il fondait plusieurs écoles : l'école Querbes (à Outremont), les écoles Saint-Jean-de-la-Croix, Villeray et Bordeaux (à Montréal), l'école Saint-Michel (à Saint-Lambert), l'école paroissiale d'Aylmer, celle de Rawdon, etc.

De même, c'est sous son administration que la paroisse de Saint-Viateur à Montréal (dont il fut le premier desservant) fut confiée à sa communauté, et que d'importantes additions furent faites au séminaire de Joliette, au collège Bourget à Rigaud, aux collèges commerciaux de Berthier, de Lauzon, de Terrebonne, etc. Nous avons dit plus haut qu'il prit part cinq fois aux chapitres généraux de sa communauté en Europe et qu'il siégea en 1909 parmi les pères et théologiens du concile plénier de Québec. Ajoutons qu'il élaborait encore des projets d'agrandissement pour l'Institut des Sourds-Muets et pour les locaux de la direction provinciale, quand la maladie et la mort sont venues mettre un terme à son labeur.

Il avait fait, l'automne dernier, un sixième voyage en Europe pour assister aux fêtes du soixantième de sacerdoce du très vénéré Père Lajoie, ancien supérieur des Viateurs au Canada,